

SECTEUR PASTORAL DU HAUT-BOCQ/DÉCEMBRE 2024

Achet, Emptinne, Hamois, Mohiville, Natoye, Schaltin et Scy



Fin novembre, début décembre, l'année semble à bout de souffle avec les jours qui raccourcissent et la nature en berne. Il fait très froid, ça caille, mais il y a des jours où il fait doux. C'est aussi la fin de l'année liturgique. Un mois avant la fin de l'année civile. Et c'est cette période de l'année que l'Église choisit pour vivre l'Avent et montrer son espérance en Dieu.

Le mot « Avent » vient du latin « adventus » qui signifie « venue, arrivée ». Il s'agit évidemment de la venue de Jésus Christ parmi les hommes. L'Avent désigne aujourd'hui le temps où l'on se prépare à célébrer l'anniversaire de la naissance de Jésus, Lumière du monde.

Noël approche ! Pour reconnaître Jésus, pour l'accueillir au cœur de notre monde froid, ténébreux et incertain, il faut préparer son cœur. C'est pourquoi, l'Église invite les chrétiens à vivre les quatre semaines qui précèdent Noël en « veillant », en étant attentifs aux signes de présence que Dieu nous donne, en essayant d'être comme les prophètes, des porteurs de lumière. L'Avent, c'est une marche vers la lumière.

N'oublions pas les quatre grands piliers de l'Avent symbolisés par les quatre bougies de la couronne. Ces quatre piliers sont : **l'espérance, la paix, la joie et l'amour**. Ils constituent un cheminement spirituel qui prépare le cœur des croyants à accueillir Noël dans toute sa profondeur. Chacune de ces valeurs est un appel à vivre de manière plus consciente,

plus généreuse et plus ouverte aux autres. Ces piliers ne sont pas seulement des symboles ; ils sont des invitations à transformer notre quotidien, à nourrir notre foi et à cultiver des relations empreintes de bonté et de respect.

En intégrant ces piliers dans nos vies, nous pouvons faire de l'Avent un véritable temps de renouveau, une période où nous nous rapprochons de ce qui est essentiel. Ces valeurs ne se limitent pas aux croyants ; elles peuvent inspirer chacun, peu importe ses convictions, à vivre dans un esprit de partage, de gratitude et de bienveillance. Le temps de l'Avent, à travers ces quatre piliers, nous appelle à devenir des porteurs de lumière, prêts à célébrer Noël avec un cœur rempli d'espérance, de paix, de joie et d'amour.

Abbé Jean-Urbain Ngombe Masikini

DATES IMPORTANTES :

- **Mardi 03** : Journée internationale des personnes handicapées
- **Vendredi 6** : Fête de Saint-Nicolas
- **Dimanche 8** : Fête de l'Immaculée Conception (décalée au 9 en 2024)
- **Mardi 10** : Journée internationale des droits de l'homme
- **WE 14 et 15** : Collecte Action de l'Avent « Vivre Ensemble »
- **Mardi 17 à 19h** : **Noël au Balcon 2024 - Église d'Achet** : Remise des mérites culturels et sportifs 2023/2024

Samedi 21 à 20h : **Concert de Noël – Église de Natoye** : Un duo saxophone-orgue (couple Saffer) pour partager un moment de bonheur et de convivialité avec les paroissiens de notre Secteur du Haut-Bocq. Entrée libre. Les recettes sont destinées à l'installation de l'abbé Augustin Kibwamia Mayimona

- **Mercredi 25** : Fête de Noël
- **Mardi 31** : Fête de Saint Sylvestre 1er, pape

- **La chorale paroissiale (Emptinne, Hamois, Mohiville, Scy) a besoin de renfort et vous invite à la rejoindre.** (Aucune connaissance musicale n'est requise). Si cela vous intéresse, vous pouvez vous adresser à
 - • notre curé Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12 ou jeanngombe2102@gmail.com
 - • à notre vicaire Augustin : 0477 06 75 76 ou mayimoaugu45@gmail
 -

- | |
|--|
| <ul style="list-style-type: none">➤ • à Martin Saffer, organiste 0473 21 46 11➤ • à Victor Foulon |
|--|

Agenda des messes

Dimanche 01 : 1er Dimanche de l'Avent — Année C

9h30 : SCHALTIN : Paul Peeters (messe anniv)

11h00 : HAMOIS

11h00 : NATOYE : Jeanine Eloy

Mercredi 04 :

17h00 : NATOYE

Vendredi 06 : Saint-Nicolas

17h00 : HAMOIS

Samedi 07 : 2ème Dimanche de l'Avent — Année C

17h00 : ACHET : Bernadette Daulne (messe anniv) ; df. fm Chiliatte-Monjoie ; df. fm Setton-Lanthier

Dimanche 08 :

9h30 : SCY : Josiane Braconnier et df. fm ; Joseph Rutsaert (messe anniv) et df. fm Delacroix-Rutsaert

9h30 : SCHALTIN : Gabriel et Christian Ysebaert et df. fm Ysebaert-Dorignaux

11h00 : HAMOIS : Gilbert Palmire, Marie Thérèse Mathy ; Robert Trompette (anniv) ; Luc Jadot (messe anniv)

11h00 : NATOYE : André Sacré ; Jules Diskeuve ; Irène Cornet, Victor Jottard et df. fm Cornet-Jottard

Mercredi 11 :

17h00 : NATOYE

Vendredi 13 : Sainte Lucie

17h00 : HAMOIS

Samedi 14 : 3ème Dimanche de l'Avent — Année C

17h00 : ACHET : Agnès et Georges Dumortier ; Jeanine Samson et df. fm Cosse-Samson

Dimanche 15 :

9h30 : SCHALTIN : Ségolène Famerée ; Fernand Kirten ; Marie-Christine et Auguste Ligot

11h00 : HAMOIS

11h00 : NATOYE : Gaston Leroux et son épouse Julie Legros, leur fille Danielle et df. fm Leroux-Pirard et Legros-Haulot

Mercredi 18 :

17h00 : NATOYE

Vendredi 20 :

17h00 : HAMOIS

Samedi 21 : 4ème Dimanche de l'Avent — Année C

17h00 : ACHET : Abengue Crépin

Dimanche 22 :

9h30 : SCY : df. fm Delacroix-Rutsaert

9h30 : SCHALTIN : Jean Fery (messe anniv), Eugénie Lambert, Anne-Marie Fery et df. fm Fery-Lambert, Pierre Philippe et df. fm Remy-Fery

11h00 : HAMOIS : Jean Fonder (messe anniv)

11h00 : NATOYE : Joseph Deuxant, Maria Rondiat ; Jeanine Eloy

Mardi 24 : Messe de Noël

17h00 : SCHALTIN : Messe de Noël adaptée aux enfants

MINUIT : NATOYE : Suzanne Chenu, Edmond Dorignaux, df. fm Chenu-Verlaine et Peeters-Dorignaux ; tous les défunts de notre secteur

Mercredi 25 : Fête de la Nativité du Seigneur — Année C

10h30 : HAMOIS : Léon Warny - tous les défunts de notre secteur

Vendredi 27 : Saint Jean - apôtre et évangéliste

17h00 : HAMOIS

Samedi 28 : La Sainte Famille — Année C

17h00 : ACHET

Dimanche 29 :

9h30 : SCHALTIN : Huguette Coq (messe anniv), Gaston Goffin, Marcel Chapelier et df. fm Goffin-Coq

11h00 : HAMOIS : Luc Jadot

11h00 : NATOYE

Extrait du message de Noël du pape François (2020)

En cette nuit s'accomplit la grande prophétie d'Isaïe : « Un enfant est né pour nous, un fils nous a été donné » (Is. 9, 5).

Un fils nous a été donné. Le Père ne nous a pas donné quelque chose, mais son Fils unique lui-même, qui est toute sa joie. Pourtant, si nous regardons l'ingratitude de l'homme envers Dieu et l'injustice envers tant de nos frères, il vient un doute : le Seigneur a-t-il bien fait de tant nous donner ainsi, fait-il bien de nous faire encore confiance ? Ne nous surestime-t-il pas ? Oui, il nous surestime, et il le fait parce qu'il nous aime à en mourir. Il ne réussit pas à ne pas nous aimer. Il est fait ainsi, il est si différent de nous. Il nous aime toujours, mieux que nous réussissons à le faire pour nous-mêmes. C'est son secret pour entrer dans notre cœur. Dieu sait que l'unique façon pour nous sauver, pour nous guérir de l'intérieur, c'est de nous aimer : il n'y a pas d'autre moyen. Il sait que nous nous améliorons seulement en accueillant son amour infatigable, qui ne change pas mais nous change. Seul l'amour de

Jésus transforme la vie, guérit les blessures les plus profondes, libère des cercles vicieux de l'insatisfaction, de la colère et de la plainte.

« Un enfant nous est né ». Il est venu nous sauver ! Il nous annonce que la souffrance et le mal n'ont pas le dernier mot. Se résigner à la violence et aux injustices voudrait dire refuser la joie et l'espérance de Noël.

En ce jour de fête j'adresse une pensée particulière à tous ceux qui ne se laissent pas écraser par les circonstances adverses mais qui agissent pour porter espérance, réconfort et aide en secourant ceux qui souffrent et en accompagnant ceux qui sont seuls.

Jésus est né dans une étable, mais entouré de l'amour de la Vierge Marie et de saint Joseph. Naissant dans la chair, le Fils de Dieu a consacré l'amour familial. Ma pensée va en ce moment aux familles : à celles qui aujourd'hui ne peuvent pas se réunir, comme aussi celles qui sont obligées de rester à la maison. Que Noël soit pour tous l'occasion de redécouvrir la famille comme berceau de vie et de foi ; lieu d'amour accueillant, de dialogue, de pardon, de solidarité fraternelle et de joie partagée, source de paix pour toute l'humanité.

Bon Noël à tous !

Prière pour la Fête Solennelle de Noël

« Nos vœux sont exaucés, ô mon Dieu, le Juste, comme une pluie salubre, descend du haut des Cieux ; une Vierge, devenue mère, a mis au monde le Sauveur ; l'Homme-Dieu naît parmi nous. Père souverain, qui envoyez votre Fils aux hommes, faites-nous connaître Jésus, comme l'Auteur de la Grâce, comme le Principe et la Source du Salut. Esprit Saint, feu céleste qui allumez la charité, venez et faites-nous aimer Jésus qui naît pour nous ». **Ainsi soit-il.**

Méditation sur Noël

Noël, cette belle et touchante fête pour petits et grands approche. Elle va faire pénétrer de nouveau ses rayons de lumière dans des milliers de maisons et des milliers de cœurs chrétiens. Il est vrai que bien des gens sont exclus des joies terrestres par la pauvreté, la maladie ou d'autres épreuves. Que ceux qui ont le privilège de pouvoir célébrer avec joie ces jours de fête pensent aux pauvres, qui ont faim et froid et sont assiégés par les soucis et les inquiétudes de la vie.

Qu'ils ouvrent **leurs cœurs** et leurs mains. Qu'ils témoignent de la bonté à tous. Surtout n'oublions pas, au milieu des joies d'ici-bas si fugitives, la joie céleste qui découle de la foi en l'**Enfant Jésus** descendu du ciel pour nous sauver. Quelle que soit notre situation extérieure, nous sommes appelés à nous réjouir dans sa communion, dans l'assurance de son amour. Mais si notre cœur se laisse aller aux soucis, aux inquiétudes de la vie, il ne peut y avoir pour nous de joie de **Noël**. Rappelons-nous la recommandation apostolique : "Ne vous inquiétez de rien ; approchez-vous de Dieu, déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, et en toute occasion exposez vos demandes devant lui par des prières et des supplications avec des actions de grâces."

Riches ou pauvres nous avons tout lieu d'être reconnaissants. Nous le serons lorsque nous aurons compris cette parole : "Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son **Fils unique**, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle." La foi en cette grande nouvelle descendue du ciel chasse toutes les inquiétudes et les remplace par **la paix de Dieu** qui surpasse toute intelligence.

HUMOUR

Un père annonce la grande nouvelle à son fils.

- Un ange est passé hier soir et il t'a apporté une petite sœur. Tu veux la voir ?
- Non, père, répond le garçon. Je me fiche de la petite sœur. C'est l'ange que je veux voir.

**Collecte : 14-15 décembre : Action de l'Avent « Vivre Ensemble ».
Avent 2024**

La pauvreté nuit gravement à la santé mentale !

Cette année, la campagne d'Avent d'Action Vivre Ensemble vise à déconstruire notre regard sur la santé mentale, en explorant ses liens profonds avec la précarité.

En effet, le manque de logement stable ou le mal-logement, l'insécurité alimentaire et financière, l'instabilité professionnelle, l'exclusion sociale ou un parcours de vie difficile peuvent aggraver les problèmes de santé mentale, et inversement. Les conditions de vie précaires mènent souvent à un état de fatigue, d'anxiété et à une survie permanente.

Cette campagne a également pour objectif de mettre en avant les enjeux actuels auxquels fait face le secteur de la santé mentale.

Les 72 associations de lutte contre la pauvreté soutenue cette année par Action Vivre Ensemble, comme tant d'autres, se donnent déjà sans compter pour que toutes et tous aient une vie décente et digne. En ce temps de l'Avent, Action Vivre Ensemble souligne le travail de tous les mouvements et projets de la société civile qui luttent au quotidien aux côtés des personnes les plus démunies, leur proposent un accompagnement social de qualité, récréent des liens et déconstruisent les stéréotypes !

Partagez la lumière de Noël avec les personnes précarisées en lutte pour une vie digne.

Faites un don dès aujourd'hui.

Merci de votre soutien qui concrétisera votre engagement pour un monde sans pauvreté.

JE DONNE 40 € (22 € après déduction fiscale)

Vous financez un colis alimentaire pour une famille en difficulté.

JE DONNE 60 € (33 € après déduction fiscale)

Vous offrez un accueil complet (repas, douche, lavoir, accompagnement social) à 3 personnes sans abri.

JE DONNE 80 € (44 € après déduction fiscale)

Vous participez au financement de l'accompagnement médico-psycho-social des personnes sans abri.

JE DONNE 120 € (66 € après déduction fiscale)

Vous faites don d'un repas festif de Noël à 10 personnes vivant en rue.

Je fais un don par virement : BE91 7327 7777 7676

Indiquez en communication de virement : 7205

Merci de votre confiance. Merci d'agir avec nous !

La Fête de l'Immaculée Conception

Cette fête située dans les premiers jours du temps de l'Avent nous rappelle la destinée unique de cette jeune femme juive, Marie, choisie par Dieu. Pour l'Église, Marie est indissociable de l'enfant qu'elle a porté, Jésus, en qui s'est totalement manifesté le Dieu

vivant. Elle a été appelée depuis le concile d'Éphèse en 431, la Mère de Dieu. Depuis le dogme publié par le Pape Pie IX le **8 décembre 1854**, elle est déclarée préservée du péché originel dès sa naissance. Pour accueillir le Fils de Dieu, Marie ne pouvait avoir en son cœur aucune trace d'hésitation ou de refus à l'annonce de l'ange Gabriel. Dieu avait besoin que le don de son amour rencontre une foi parfaitement pure, une âme sans péché. Seule la grâce pouvait ainsi la préparer et elle en est comblée. Comme un fruit anticipé du pardon offert par Jésus sur la croix, Marie est immaculée et pure de tout péché, préservée de cette séparation avec Dieu qui marque l'homme dès le début de son existence, le péché originel.

Les apparitions de Lourdes ont eu lieu 4 ans après la promulgation du dogme de l'Immaculée Conception.

Le 25 mars 1858, dans la grotte de Massabielle, Marie dit à Bernadette :
Je suis l'Immaculée Conception.



NOS PEINES

Ont rejoint la Maison du Père : Monsieur Ludwig Van ASSCHE, époux de Madame Anne de MEURICHY (Natoye) ; Monsieur Thierry DAMOISEAU, époux de Madame Anne BAUGNET (Schaltin)

Téléphones et adresses utiles :

Abbé Ngombe Masikini Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12
jurbainmasikini@yahoo.fr

Abbé Kibwamia Mayimona Augustin : 0477 06 75 76
mayimoaugu45@gmail.com

Mme Guilmot Hélène : Assistante paroissiale : 0456 17 33 62
heleneguilmot1@gmail.com

Mr Fernand Wouters : Laïc : 0484 71 28 59
ferisis@outlook.be

Mme Adèle-Marie Halloy : Tél. : 083 61 10 59 ou GSM : 0474 57 83 06

Notre site : haut-bocq.doyennedeciney.be